

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »

PAGO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegráfica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUEMAS
á precios convencionales

Número suelto.
Número atrasado.
Paquetes de 25 números

AÑO VII

—Gerona— JUEVES 3 de Agosto de 1899—

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Fabrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos
Por quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »
Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »
Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados á domicilio, podrán hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Domingo

Cuarenta Horas

Iglesia de las Bernardas

POLÍTICA TAURÓMACA

Cerradas ya temporalmente ambas Cámaras, ha empezado la deserción de los pocos representantes de la patria que aguantaban el bochornoso calor madrileño, que obliga á buscar aires más frescos y sitios amenos donde descansar de la jornada.

Romero Robledo es uno de los que más necesita tomar baños y respirar aires fríos, pues como él se figuraba que con su extrema oposición y sus diabluras iba á caer el Gabinete y ha visto que por ahora están verdes, debe tener un berrinche que creemos no hay clima en España bastante fresco para hacerle pasar el calor que siente, pero si quiere, puede emprender un viajecito al Polo... y no volver, con lo que ganaríamos mucho los españoles y él ganaría mucho también.

Sin embargo creemos que no irá tan lejos y buscara distracciones yendo en pos de sus amigos del alma, «el Guerra», «el Bomba» y otros personajes por el estilo que son sus consejeros, y á quienes consulta para emprender la

celosal obra de salvar a la patria sin que esta tenga que hacer sacrificio alguno.

Su afición desmedida por todo lo que a toros y toreros se refiere, débese á que él vé en una corrida la marcha del Ministerio el día que sea poder.

Los continuos discursos y ataques al Gobierno son los reclamos y prospectos de la corrida.

El desfile de la cuadrilla, es la presentación del nuevo Ministerio, que ha subido al poder (suponemos) gracias á que en los carteles se decía que los toros eran muy buenos, que la cuadrilla era muy buena también, etc., etc.

Viene despues que el público (la nación) vé que todo lo que decian programas y carteles (discursos) es una filfa y redactados solo para conseguir un lleno (el poder) y reclama contra el engaño; pues salen los picadores aplican una serie de puyazos a los toros (el pueblo) y quedan estos mas blandos que un guante.

Comenzarian entonces los peones (Ministrós) á hacer lo contrario de lo que en los programas anunciaban (promesas de buenas reformas) ó sea que eran muy buenos toreros, y entonces el público se excitaria y haría nuevas reclamaciones, esto lo compara Romero á poner tres pares de banderillas.

Vendria luego la probación de las reformas contrarias a las que en la oposición habia prometido y como a ellas se opondría la nación entera, tiene el estudiados media docena de pases de muleta (discursos) que le bastarian

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en PARTOS y ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 113, 2.º
GERONA

J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

Fonda Central del Jardín

Pacull y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1, BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al creciente favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Vasca.

Hospedajes á diario 5 pesetas.

Servicio á la Carta y por cubiertos á precios reducidos.

para soltar al toro una estocada lagartijera (aprobar sus proyectos por sorpresa) que le dejarían seco.

Movido á curiosidad el periodista á quien Romero expuso tales doctrinas, le preguntó á que comparaba el arrastre, contestándole que prescindía de esta última parte de la corrida.

Nosotros creemos que no puede prescindirse, pues es lo mas esencial y siguiendo su teoría comparativa diremos que despues de quedarse el matador tan satisfecho con su estocada, vendrian las mullillas (pueblo) para arrastrar al toro (Ministerio) y llevarlo al corral para conducirlo despues al matadero, desclarlo y partirlo para ser expuesto á la venta al día siguiente.

CRÓNICA CIENTÍFICA

Los venenos en el tocador.

—La obesidad.

A causa de los venenos de las perfumeras, se trata de establecer en París un laboratorio especial destinado á inspeccionar ciertos productos de perfumería, que bajo los miríficos nombres de leche higiénica, la tintura A... pomada B... polvos C... se venden con tanta facilidad. Estos productos ofrecen series peligros para la salud, porque casi todos contienen sustancias nocivas venenosas. El agua de Florida se dice fabricada con plantas exóticas, observa un diario de París, del cual tomamos estos datos.

—Hé aquí la receta: agua de rosa, 45

gramos; flor de azufre, 27; acetato de plomo, 28. Lo que dá un sulfuro de plomo negro, que nada tiene que ver con las plantas exóticas del rótulo.

—La leche antifillica, destinada á hacer desaparecer las manchas de la piel, se compone de 1.18 de sublimado corrosivo, 4 de óxido de plomo, 122 de aguas con huellas de ácido sulfúrico y alcanfor. La «Leche de Mignon»; de bismuto y de zinc.

—El «Agua de Chio» es puro protodermuro de mercurio. «El Agua real de Windsor», glicerina y óxido de plomo. El «Agua de Chantilly», hiposulfito de sosa, y acetato de plomo.

Los llamados polvos depilativos son aún más perjudiciales la epilcina es hecha de sulfato de sosa.

—En los polvos cosméticos para el rostro, se encuentran 300 ó 400 y hasta 900 gramos de cardenete por 100 gramos de polvos. Los polvos de arroz, almidón y bismuto natural, no se adhieren á la piel. El cardenete de plomo es el único que resiste al calor y al sudor. El plomo, pues, que contienen estos polvos para el rostro y la piel, penetra por los poros en la economía de tejidos, y todos saben que el plomo es un veneno enérgico.

Donde el peligro es mayor es en las tinturas para el cabello. Casi todas contienen venenos violentos. Provocan licitamente oftalmías.

La obesidad, ya sabe todo el mundo que no es otra cosa que un estado aparente de salud pero solamente aparente, como puede verse en el presente artículo.

—La obesidad es tan solo una robustez

ficticia mal soportada siempre por los que la padecen, y razonablemente temidas, los peligros que a sus expensas surgen en el curso de la vida, del polizarcico. La importancia clínica de la obesidad es objeto de continuo experimento y estudio, cual si se tratara de fatídico trámite, de difícil terapéutica y temible propagación. Si bien no es terrorífica la obocidad, su instauración, lenta é insidiosa, es causa del constante y perjudicial abandono que caracteriza a los que han de sufrir sus efectos, abandono lamentable que concluye por ocasionarles todo género de indolencias y apatías orgánicas, entorpecimientos circulatorios y posteriormente deterioros viscerales, en los que el cerebro, el corazón, los pulmones y el hígado, pueden comprometer la existencia á expensas de rápido accidente. En el mecanismo de producción de la obesidad, se ha razonado de tal modo, que la causa primordial de ese equilibrio histogénico, con predominio del tegido celular adiposo (grasa) es una «hipostenia», una debilidad nerviosa de los vasos capilares, en cargados de la nutrición general de nuestro organismo y con sujeción a esa debilidad, á esa falta de «electricidad orgánica», el tratamiento más lógico que puede adoptarse (no obstante la asociación de régimen apropiado) consiste en suministrar al organismo esa falta de electricidad, objeto que se consigue con el aparato autónomo eléctrico, que aplicado á la piel, á modo de vendaje abdominal, establece una corriente continua, de intensidad y condiciones prefijadas para corregir la polizarcia y de cuyo aparato se ha conferido patente de invención al señor Busacca, director del Consultorio-médico-internacional de Madrid.

MADRID AL DÍA

¡Bá!...

Sentado en un muelle de mambú muy fresco que no se como se llama, ni maldita la falta que me hace, encontré á mi amigo; uno de esos señores opulentos que se mantienen á flote merced al volumen de la panza y que para acorazarse contra todo arranque generoso les basta con una pechera irreprochable. Se entretenía en mirar al techo con sus ojos de sapo celoso y en estirar y encoger las patas.

Vengo de ver un espectáculo muy triste; todos los muebles de una casita pobre arrojados á la calle por orden del juez; unos miserables trastos en fila como defendidos en una dispersión avergonzada; y lo peor era que los muchachos de la vecindad, con la crueldad que inspira el arroyo, saltaban la barrera, trepaban á los colchones, se mecían en la cuna...

—¡Bá!—(Y encogió las patas).

Hombre nó, fijese usted; no debemos ser tan mundanitos que estas desgarradoras tristezas nos cojan tan frescos. Aun concediéndoles al casero el derecho á cobrar, que es conceder, no debe concedérsele nunca el derecho de producir la vergüenza y la afrenta; arrojar al arroyo las angustias de un hogar arruinado es un salvaje asesinato moral, la mayor de todas las canalladas.

—¡Oh, eso es muy fuerte! (Y estiró las patas).

¿Como que nó? Cierito que hay quien haré de bofetadas al granuja que publica su triunfo con una mujer; pero el Código cubre un poco las formas y castiga esa porquería: ¿como autoriza entonces esta brutal y salvaje exposición de la angustia de la

miseria y del dolor íntimo? prescindamos de lo romántico de lo «Juan José» que pueda haber en el caso; la patada del casero echa á la calle al que no tiene que comer y ya falta todo, hasta el techo bajo el cual morir de hambre; pero, ¿y la vergüenza? Le vamos á negar eso también al que no tiene dineros. Sus pobres y tristes secretos de miseria, ¿no son tan respetables como la mismísima...

¡Bá... historias!

¿Sí? pues hasta ahora nó le he conocido á V. per su nombre; usted es un bandido, A. LUNA.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

A las nueve de la noche de ayer, bajo la presidencia del alcalde don Manuel Catalá y con asistencia de los concejales señores Casals, Bassols, Gimbernat, Pallí, Boxa, Estech, Plá, Carreras, Garriga (J.), Tor, Portas y Bonmatí, abrióse la sesión que celebró nuestro ayuntamiento.

Leída el acta de la sesión anterior el señor Tor pidió la palabra, manifestándole el presidente, que si la pedía para rechazar algo de lo que en la sesión anterior se había aprobado, no la usara y si lo hiciera, si para hacer alguna ampliación.

Manifestó el señor Tor, que deseaba saber en virtud de que orden se le había negado en secretaría el acta que se acababa de leer.

Le contestó el señor Catalá que él había dado la orden de que dicho documento no se facilitara, ya que no tiene validez, ni es tal acta, hasta que es aprobada y firmada por los señores concejales.

El señor Tor pidió constaran en el acta las enmiendas que presentó al pliego de condiciones para el arriendo del Teatro y que en vista de que se había fijado el día 7 del actual para su subasta, anunciaba recurso de alzada contra dicho acuerdo, aprobándose el acta después de este incidente.

Leyeronse varias cuentas de jornales y materiales que importaban 449'93 y se aprobaron, manifestando antes el señor Estech, la extrañeza que le causaba las grandes cantidades de cemento que en las mismas figuraban.

Dióse lectura á un extracto de los acuerdos tomados por la Corporación Municipal durante el mes de julio.

Pasóse luego al nombramiento de una terna de señores concejales para formar parte de la junta local de 1.ª enseñanza ya que según la nueva ley, no bastaba el nombramiento de un concejal que se había hecho para dicha junta, quedando formada la terna con los señores Figueras, Bassols y Pallí.

Empezóse la lectura del extracto de cuentas que en otra sesión pidió el señor Garriga (J.) suspendiéndose á petición del mismo señor, por haber manifestado el deseo de que del citado extracto se sacara una copia para cada concejal para poder mejor examinarlo. Así quedó acordado.

Leyóse á continuación una instancia de la sociedad «Fomento del trabajo, industria y comercio» de esta ciudad en la que excita al ayuntamiento á que durante las próximas ferias de esta capital, se celebren en la misma festejos que salgan de la rutina hasta aquí seguida.

Propone entre otros;

La celebración de un concurso de ganado de todas clases en el que debieran distribuirse premios á los mejores ejem-

plares presentados; un festival en la Plaza de Toros, una retreta de ciclistas, y que se invitara al «Orfeo Catalá» que podría tomar parte en distintos festejos.

El señor Catalá manifestó que debía tenerse muy en cuenta lo expuesto en la instancia leída y que el ayuntamiento debía procurar en todo lo posible atender los ruegos del «Fomento».

Se acordó que pasara á la comisión Central para su estudio y que después debían tomar parte también para llevar á cabo los proyectos, el «Fomento» y algunos particulares.

El señor Garriga (J) pidió se autorizara á la comisión correspondiente para su bastar los granos con destino á las caballerías del ayuntamiento, aprobando la Corporación conceder la autorización solicitada.

El señor Boxa pidió se nombrara una comisión para visitar al señor gobernador acordándose la formaran el señor alcalde y los dos primeros tenientes de alcalde.

El mismo señor Boxa excitó á que se tomaran medidas sanitarias, manifestando el señor Catalá que ya se habían dado ordenes en este sentido, pues cree es un asunto de gran importancia que no olvida.

A las diez se levantó la sesión.

La redacción

—o—
¿Conocéis las plácidas narraciones de Tinda de Cohelo?

La redacción de un periódico vive en una de sus páginas con alegre estruendo de juventud, con algarabías de discusiones y de coplas que salen por la ventana resonando y zumbando como una canción del alma juvenil. ¡Dichosas redacciones de provincias, apacibles, buenas, á donde llevamos nuestras primeras ansiedades en verso, donde hicimos nuestras primeras armas de terribles regeneradores!

Ya hemos remos recorrido todos ese camino tortuoso, sembrado al principio de lirios blancos, sembrado después de morados lirios, y ahora esiamos en la polvorienta redacción del periódico grande, verdadero, indiferente á nuestro duelo, que nada tiene que ver con aquellas rimas, que fueron, que nada le impoatan aquellos antiguos entusiasmos redentores.

Ahora estamos en torno de una mesa de trabajo, de verdadero trabajo: un reporter andaluz, un colorista gallego, un pensador valenciano: las coplas que resonaban en aquellas redacciones juveniles, dulcemente recordadas por la dichosa narración del poeta portugués, han muerto en el aire libre de la corte; ya no cantamos ni soñamos.

Y ya se ha dado todo el original, la última cucharada de sangre del cerebro; se ha dado como á una voz de mando, y permanecemos allí, mirando con ojos de cansancio supremo á las tres rotativas, que limpian y acarician tres atletas ennegrecidos como á tres caballos de guerra. La ancha tira de papel, blanco todavía, se extiende formidable y quieta desde el cilindro hasta las fauces de plomo; en seguida el motor arroja un aliento de llama, estalla una fiebre de hierro y se entabla el rítmico galope de ruedas, de émbolos, de cuerdas sin fin... Parece que se vuela en medio de una fiebre aguerida y estallante.

Y mientras la enorme hoja se divide, se ajusta, se plega con un zumbido de aleteo, acá pensamos, en presencia de los negros letreros que se llevan á mordiconuestras impresiones agudas, desespera-

das, nerviosas, en aquellas placidas redacciones que nos acaba de recordar el libro de Linda de Gohelo, llenas de coplas, llenas de risas, amparadoras de las primeras rimas floridas y testigo de las primeras ansias redentoras... ¡que están muy lejos!

ADOLFO LUNA.

Crónica

Ha sido nombrado fiscal municipal de la villa de Llagostera nuestro querido y particular amigo don Joaquin Esteva!

Dadas las simpatías de que goza dicho señor en aquella población, no dudamos ha de merecer general aprobación su nombramiento.

En el último reconocimiento facultativo efectuado en el Hospital Militar de Barcelona, han sido declarados inútiles los soldados, José Fumarral Mora, del Regimiento de San Quintín y Alfonso Hervás de la Torre, del Regimiento de Asia.

Viajeros llegados en el tren que procedente de San Feliu de Guixols, llega á esta ciudad á las 5 de la tarde, nos manifestaron que después que habían salido de la estación de Cassá y á una distancia de dos kilómetros de dicha estación, cayosele la gorra á un joven de unos 20 años que iba en el tren, del cual se tiró á la vía sin que pudieran impedirlo las personas que iban en el mismo.

A pesar de las averiguaciones que hemos hecho no nos ha sido posible conocer si el muchacho saltó en bien de su atrevido salto.

Ayer se suicidó en su domicilio de la calle del Doctor Dou de Barcelona un joven de 19 años, natural de Figueras, llamado Ricardo Artigas Andreu.

En Figueras ha sido muy bien recibida la instalación de laceros para dar caza á los perros vagamundos.

Esperamos ver muy pronto montado en esta ciudad, el mismo servicio, que será unánimemente aplaudido.

Los vecinos de la calle de la Rutila es tan haciendo grandes preparativos para celebrar los días 5, 6 y 7 del actual su fiesta mayor.

Para amenizar los distintos festejos que tendrán lugar se han contratado las orquestas «Los Gironins» y «Los Gerundenses».

El presunto vesánico Juan Torrent Forment, que es el que causó varios daños en los cementerios de Cassá de la Selva, hecho del que tienen noticia nuestros lectores, ha ingresado en el Hospital provincial.

A los que en la presente estación del año abandonan sus casas para ir de veraneo, se les aconseja que dejen en las habitaciones numerosas palanganas, baldas y otros recipientes llenos de agua, con el fin de mantener húmeda la atmósfera y evitar de este modo el incremento de las polillas y de otras clases de insectos.

Con motivo de la estancia en Barcelona de la escuadra francesa, se ha notado gran movimiento en la venta de sellos para colecciones; sin duda son muchos los «amateurs» que van en la marina de la vecina nación, por cuanto algunos vendedores han

hecho su agosto un mes antes con algunos madroños y sellos de 5 y 6 reales de 1850 o 54 (no muy católicos que digamos).

Ha sido nombrado el torrero don Gabriel Pons y Pons para prestar sus servicios en el foro del cabo de Creus.

A pesar de que ayer á primeras horas de la tarde amenazaba caer sobre nuestra Ciudad gran chubasco, redujose la amenaza á cuatro ó cinco truenos y una ligera lluvia que casi ni tal nombre puede dársele.

En varias provincias circulan, según un colega, imitaciones hábilmente hechas de las antiguas onzas de oro.

Las de ahora son de plata.

Anteayer comenzó á expenderse las cédulas personales correspondientes al actual año económico, siendo el plazo para obtenerlas sin recargo, el de dos meses.

Aprobada por real orden la propuesta de inversión del material de ingenieros para el ejercicio de 1899 á 1900, se ha dispuesto que sean cursados al Ministerio de la Guerra, á la mayor brevedad, los presupuestos de atenciones especiales comprendidos en dicha propuesta y dentro de las asignaciones que en la misma se le conceden.

Es objeto de grandes elogios, un báculo que ha tallado el distinguido escultor don José Elimóna por encargo del «Círculo Artístico de San Lluç» quien lo regalará al electo obispo de Vich doctor Torras y Bages.

En Málaga se ha vendido una colección de autógrafos de los principales personajes de la revolución de septiembre. En

la colección figuraban cartas particulares, íntimas, de Prim de Rivera, de Topete y del duque de la Torre.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en las oficinas de Obras públicas de esta provincia, el sobrestante don Juan Antonio Azacil.

Ha fallecido en Baeza nuestro paisano el superior que fué de los Dominicos en Filipinas padre Juan Vila. (E. P. D.)

El regimiento infantería de San Quintín debe destinar un soldado que reúna condiciones para ordenanza del Colegio de Maria Cristina.

Servicio particular de «La Neotafía» = Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy:

En la ciudad: 00.

En el hospital: 00.

Nacimientos: Varones 0; Hembras 0.

INSECTICIDA VEGETAL

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topes.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA

Frente á la Audiencia de esta ciudad

FARMACIA muy acreditada, situada en una importante población de la Costa, se vende en ventajosas condiciones.

Informarán en la Administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 2 de Agosto de 1899

interior	62'92
Exterior	00'00
Cubas 1886	00'00
idem 1890	00'00
Nortes	51'70
Francia	42'67

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	22'30
Isabel	25'50
Onzas	23'70
Monedas de 20 pesetas	21'00
Oo-pequeno	15'50

CAMBIOS

París vista	24'20
Londras vista	31'33

CUPONES

Vencimiento Julio 1899

Cubas 1886 1890	0'50
Exterior	22'00
interior y Amortizable	11'60

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 3.

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden disponiendo la inmediata terminación de los padrones de cédulas personales, para comenzar á cobrar las en 1.º del próximo mes de Septiembre.

—Por teléfono han celebrado una extensa conferencia los señores Silvela y Dato.

El presidente del Consejo ha participado al ministro de la Gobernación que en San Sebastián había producido muy buen efecto el convenio con el Banco.

—Mañana, en el expreso saldrá para Barcelona el ministro señor Durán y Bas.

—«El Imparcial» en un artículo se ocupa de la reforma de la ley municipal y provincial que esta estudiando el señor Dato, y de la cual dice que será á no dudarlo, progresiva y revolucio-

aria, pues esta copiada de la legislación francesa.

Elogia al señor ministro de Hacienda y al Banco de España por el convenio que ambos han llevado á efecto basándose, en el art. 7.º de la ley de arreglo de las Deudas.

El señor marqués de Pezo Rubio, dice el popular periódico, ha demostrado una firme voluntad al hacer equitativas las relaciones del Estado con el Banco, el cual también se ha inspirado en este particular en el patriotismo.

—El Banco de España anuncia que se han recibido las nuevas obligaciones del Tesoro, fecha 30 de Junio, y que en su virtud los tenedores de las antiguas pueden proceder á su canjeamiento.

—El Instituto Agrícola de Alfonso XII anuncia exámenes de ingreso y que se abre la matrícula de las secciones de ingenieros, licenciados de Administración rural y peritos agrícolas.

—Dicen de San Sebastián que el arzobispo de Tarragona ha marchado á Lourdes y que los prelados americanos que irán hoy á Loyola se hallarán en Barcelona el día 7.

—La firma regia de hoy carece de interés general.

—A las tres de la tarde saldrá para la corte el Sr. Silvela.

—En el palacio de Miramar dará hoy un concierto el celebre violonista Sarasate.

—Hoy saldrá para el balneario de Zaldívar el ministro de Hacienda, señor Villaverde.

El único ministro que quedara en Madrid sin veranear es el señor Dato.

—¿Que hace?

—Si yo lo supiera, marcharía sin pérdida de tiempo á encontrarle; ¿que hacer de la incertidumbre.

—Acaso, llevado de su ardor, se haya lanzado tras de una falsa y negra pista.

—Tal vez corre algún peligro.

—¿Como socorrerle?

—¿A dónde ir?

—Todas estas preguntas son estériles. Esperemos á mañana. El servicio telegrafico es bastante malo en estos pueblos.

Confío en que por la mañana tendremos noticias tuyas.

—Dios lo quiera.

—Pero al otro día por la mañana, si Baluzot, ni carta, ni siquiera te llegara.

La ansiedad de nuestros amigos iba en aumento.

—Preguntaron nuevamente á Perico para saber, con todos los detalles en que circunstancias se había efectuado la separación, en medio de los bosques de Battard, pero el muchacho no hizo otra cosa que repetir lo que ya había dicho de manera suficientemente explícita.

Por otra parte, Perico estaba muy ocupado.

Desde el año anterior tenia un loro, y trataba de que aprendiese á hablar.

Ya repatía cierto número de palabras y esta frase: «Buenos días, Perico, ¿como estas viejo mio?»

Esta frase era más larga y complicada, por lo que desde el alba el rapaz no descansaba.

El maldito loro decía bien «Buenos días Clara,» pero despues de vacilar un instante gritaba de un tiron: «¿como estais viejo mio?... ¡Jusguete pue hermosa efecto!

Perico rabiaba; pero como era tan terco y se moría por salirse con la

RODRIGO Y COMPANIA

Pascual, a su llegada, encontró á Armado Lesparre muy ocupado en discutir con los artesanos de Jouy las condiciones de la instalación de su estudio, en el aislado lugar que le cedía el escritor.

—Ya ves, mi querido amigo, cómo me aprovecho de tu buena hospitalidad.

—Gracias.

—Mando en jefe—dijo al pintor, acudiendo á estrechar la mano de Pascual.

—Y hacemos muy bien, esto es de tu dèmonio.

—Y bien...—añadió Armado sonriéndose—¿cómo has sido recibido por la misteriosa amazona?

—Sencilla y cordialmente. ¡Ay, amigo mio, que mujer!...

—La alegría respandee en tu semblante, tu mirada brilla, y me parece que tienes algo de fiebre.

¡Pobre Pascual! ¿Estarás amagado de esa enfermedad que llaman a uer?

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE. DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50. pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

—Mucho me lo temo.

—Salvando a las bellas amazonas, no sólo se hiere uno las rodillas, si que también el corazón, por lo visto.

—¡Dios mío!

—¿Pues...

—¡Sí!

—¿Y esperas un venturoso desenlace de esta pasión naciente?

—Yo nada espero. Camino en las tinieblas, con los ojos cerrados y me abandono sin resistencia, hallando un encanto más en esa dejación de mi iniciativa y en esa obscuridad.

—Sea lo que fuere de esta pasión romántica, la considero desde luego cosa excelente.

—¿Por qué?

—Porqué un día nos referirás su génesis y desarrollo, y tendremos un buen libro, una obra maestra quizás.

—Gracias.

—No hay de qué.

—Esa es la antigua teoría romántica: escribir con sus lágrimas y su sangre propias.

—Yo he hallado más cómodo escribir con tinta. Por lo demás, nosotros ya veremos.

—Pero hablando de otra cosa, ¿no ha habido telegramas? ¿No ha enviado noticias ese excelente Baluzot?

—Lo ha hecho?

—No.

—¡Ojalá!

—Todavía nada.

—Con tal que no lo pase mal...

—¡Oh! Eso es poco probable.

—Sobre todo el es listo y prudente. Vendrá esta noche.

Pero las horas transcurrieron, y la suposición de Pascual no se realizó.

—¿Qué haces?

—Baluzot no volvía.

—¿Y eso?

—No sé cómo va.

En la «casa de los Bosques» comenzó a experimentarse cierta inquietud.

Esta preparada la comida.

Sólo Perico no se atormentaba. Tenta la convicción de que Baluzot se desempeñaría bien su cometido, y, además, motivos particulares le alegraban el corazón.

—Había estado en el castillo de Jouy, donde la hermosa señora le dio magníficos regalos.

—Per de pronto, un grueso volumen, lleno de preciosas estampas, luego, una caja con muchos y variados dulces.

—Nada más?

—Sí, mucho más.

—¿Qué?

—Monedas de oro.

Además, había visto a la gentil señorita y jugado con ella algunos instantes.

—No era orgullosa la señorita clara!

Y Perico, exaltado, entusiasmado, no sabía como expresar sus sentimientos.

—Pues señor— dijo Pascual— esta larga ausencia me preocupa. Baluzot es hombre muy metódico.

Si no le hubiere ocurrido nada, no habría telegrafado seguramente.

—¿Dónde está?

—No sé.